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國立新竹教育大學 98 學年度第 3 次行政主管座談會備忘錄 
一、 時間：98 年 11 月 2 日（星期一）上午 10:10 
二、 地點：第四會議室 
三、 主席：林副校長田壽                               紀錄：林靜明 
四、 出席人員：如簽到表 
五、 報告事項 
報告一 報告單位：計網中心 

為及早因應解決校內各資訊系統民國百年年序(簡稱百年蟲)問題，請各單位系統建置單位針

對此一問題進行檢視、評估修正。 

說明： 

一、 所謂百年蟲問題係為國人環境因素考量，以民國年份顯示紀年，或可能仍以 2位數

規劃與設計民國年欄位，導致錯誤顯示(例如：民國 101 年顯示 01 年，系統會誤以

為民國元年)或錯誤計算(例如：計算從民國 70 年到 101 年經過多少年，系統會以

01 減 70 會得到-69 造成時間計算錯誤)。 

二、 本中心已於 98 年 10 月 15 日行文本校各單位，請各單位儘速配合檢測修正。 

三、 除教務、學務、教學平台、SchoolPad、單一入口網、學生電腦報修系統等全校共通

性系統，由本中心統籌聯繫廠商檢測外，其餘各單位使用之資訊系統自行建置資訊

系統者，應盡速洽詢維護廠商進行系統檢測，以為因應。各單位承辦人宜優先針對

應用系統之「學年」欄位，各類證明文件之「學年」欄位，學生之「學號」，檢查是

否會因為位數增加，導致無法完全顯示，或超出系統原先設計的欄位大小而導致程

式錯誤。 

裁示：全校性系統由計網中心協助處理，各單位自行建置之系統，則由各使用單位洽詢系統

廠商處理因應。 

 

六、 臨時報告 
報告一 報告單位：副校長室 
本校暑休依規定應於 10 月底前休畢，若無法於期限前休畢而擬延長期限者，除突發狀況，否

則應於暑休開始時即簽請校長核准，請各單位主管轉知所屬同仁。 
 
報告二 報告單位：學務處 
本校 A 型流感病例截至上週五止共 26 位，音樂系一年甲班及二年甲班因感染人數達 16 人，

因此停課 5 天；目前除 6 位學生仍在休養中，其他學生均已陸續康復回校上課。感謝各單位

在教室、宿舍消毒、看診掛號費核銷等事項上的協助。  
 
報告三 報告單位：秘書室 
近日本校發生誤將學生個人資料公告於網頁上的疏失，請各單位務必妥善處理學生個人資料

並審慎篩選上網資料。 
 
 
七、 提案事項 
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提案一   提案單位：秘書室 
案由：有關本校各單位公告資訊是否可限制僅供教職員工生瀏覽案，提  請討論。 

說明：目前本校各單位上網公告之資訊，均置於網際網路上，任何人均可上網瀏覽，惟部分

資訊(例如，會議紀錄(含附件)、註冊率等)僅需公告與校內教職員工生週知，不宜校

外人士瀏覽，針對此類公告，是否可限制閱覽者身分。 

決議： 

一、請計網中心提供技術協助，針對部分公告，限制閱覽者身分。 

二、各單位於匯出個人資料時，應謹慎處理；對於公告於網頁之資料，亦應審慎篩選。 

三、請人事室與計網中心於會後研商，於新進人員訓練中增加個資保密訓練課程。 

四、請各單位先檢查目前網頁公告資料，將不適宜公告的資料儘速下架。 

五、本案提學術主管座談會及行政會議報告。 

 
提案二  提案單位：教務處 
案由：現行 7碼之學生學號因應民國 100 年，編碼原則及欄位數是否進行調整， 請討論。 

說明： 

一、本校自 94 學年度起學生學號編碼原則如下： 

1 2 3 4 5 6 7 學號

代碼 入學學年度 部別 系所流水號 學號流水號 

二、經計中協助就現行教務系統架構進行專業評估後，建議「入學學年度」第一碼不宜

採英文字母。故在此前提下，提供二方案供酌參： 

（一）方案一：維持現行 7碼，舉例說明：民國 100 年的學號代碼中「入學年度」將編

碼為：「00」，民國 101 年的學號代碼中「入學年度」將編碼為：「01」……。 

（二）方案二：學號代碼調整為 8碼，即「入學學年度」調整為三碼，其餘碼數不動，

舉例說明：民國 100 年的學號代碼中「入學年度」將編碼為：「100」，民國 101 年的

學號代碼中「入學年度」將編碼為：「101」……。 

三、方案一的部分除了在民國 176 年以後可能會出現重複學號，也因為轉匯至 EXCEL 表

格時，前二碼「00」數字格式無法呈現；方案二的調整將涉及到要編列較多的無形

資產預算，並且校內其他平台可能要參照教務系統修改。 

四、因本校已開放碩士班推甄已具學士學位學生得提早入學，是以學號碼數若有變化，

需要於 99 年底前調整完畢。 

決議： 

  一、採行方案二，請註冊組洽詢廠商估價。 

二、由註冊組、人資處研商編碼原則。 

 
提案三  提案單位：教務處 
案由：98 學年度以後（含）入學之碩、博士生不再收取 4學分之「論文學分費」，改收定額

的「論文指導費」，是以學生將無法辦理「減免」或「就學貸款」，恐對學生影響甚鉅，

因本項支出為幾近實收實付性質，是否需調整「論文指導費」名稱為有「實習費」字

樣，以使學生得辦理「就學貸款」。 

說明： 
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一、依「高級中等以上學校學生就學貸款辦法」第六條學生申請本貸款之金額，以下列各費

為範圍： 

（一）學雜費:其金額為該學期實際繳納者。  

（二）實習費:其金額為該學期實際繳納者。 

（三）書籍費：其金額依該管主管機關之規定。  

（四）住宿費:其金額依該管主管機關之規定。  

（五）學生平安保險費：其金額為實際繳納者。  

（六）依規定繳納之私立學校退撫基金。 

二、經學務處課外活動組請教台灣銀行結果，有關論文學分費若更改名為論文指導費將

無法辦助貸。 

決議： 

一、照案通過。 

二、論文指導收費名稱由教務處召集相關單位商討修改。 

 
提案四  提案單位：教務處 
案由：本校是否參與旺旺中時媒體集團主辦「2009 大學＆技職校院多元入學博覽會」，請 討

論。 

說明： 

一、博覽會訂於 2010 年 2 月 27 日-2 月 28 日，於台北（台大體育館）及高雄（凱旋世

貿展覽館）舉行，攤位費用為 10 萬元。 

二、本校 99 學年度計有 9個學系參加推薦甄選入學管道，並有應科系開放 5個名額參與

四技二專推薦甄選入學管道。 

三、本校近三年因評估效益後不參加本項博覽會，改於「天下」或「遠見」雜誌刊登廣

告頁，及主動至重點學校進行宣傳。 

四、若要參展，除了攤位費用外，粗估學生工讀費、交通食宿費及文宣費費至少尚需要

12 萬元以上。 

決議：此案關係系所招生宣傳事宜，改提學術主管座談會討論。 

 

八、 臨時動議 

提案一 提案單位：計網中心 

案由：本校體育健康教學大樓設施場管費案，請討論。 

說明：本校體健大樓已完工，內有多項運動設施可供學生使用，建議酌收場管費以支應相關

場地水電及維護費。 

決議：體健大樓內相關運動設施（游泳池、舞蹈教室…等）已辦理 OT 招商中，尚不考慮收取

場管費。 

 
 


